



MARIA DE LOS ANGELES VELASCO LÓPEZ

BIÓLOGA MARIA DE LOS ANGELES VENEGAS
CASTRO

CUADRO SINOPTICO

MEDICINA SOCIAL

COMITÁN DE DOMÍNGUEZ CHIAPAS 23 DE
MAYO DEL 2022

Esta unidad habla sobre la medicina social hace comprender que las enfermedades pasan por diferentes procesos al igual que la medicina por varios años ha cambiado sus definiciones al igual que nacen diferentes ramas de la medicina sabemos que la medicina tiene como objetivo la conservación y el restablecimiento de la salud, durante la época del hombre primitivo se sabía que la forma de pensar era mágica ya que las enfermedades creían que se atraían por seres malignos, en este cuadro elaborado redacta los puntos claves del tema principal y también menciona que las causas de la enfermedad eran atribuidas al comportamiento humano, sobre un tema importante que es la contaminación que a pesar de los cambios climáticos siempre afectan por culpa de los malos usos del ser humano .

Los desarrollos de las ciencias están estrechamente relacionados con las matemáticas, en el siglo XVII se decía que los juegos de azar eran populares para las ciencias ya que de ahí se daba a conocer las probabilidades de ganar.

SALUD - ENFERMEDAD

Los conceptos de salud y enfermedad

- la época del hombre primitivo — la forma de pensamiento predominante era mágica, como resultado del ingreso en el cuerpo de ciertos espíritus o duendecillos malignos que producían la enfermedad
- Renacimiento entre los siglos XV y XVI — la física mecánica y la química, influyó en el proceso salud-enfermedad, expresándolo como un proceso mecánico y la enfermedad como un trastorno del mismo
- siglo XVII — se caracterizó por un fuerte desarrollo en las Ciencias Exactas, particularmente, en las matemáticas
- siglo XVIII — Bernardo Ramazzini empezó a preocuparse por nuevas enfermedades, lo que originó el estudio de las enfermedades ocupacionales
- siglo XIX — floreció otra forma de pensamiento filosófico, el Materialismo Histórico para el análisis de la sociedad, los medios de producción, la concepción del proceso salud-enfermedad

Medicina social

es la rama de la ciencia médica que se ocupa de la salud de la colectividad, de las relaciones entre la salud y el modo de vida, de las medidas sociales en pro de la salud y del efecto de todo esto en el individuo y la familia

Salud-enfermedad

Se relaciona la salud con una apreciación subjetiva de bienestar, ajustado a lo que consideramos actividades normales del individuo

Enfermedad

con una sensación de malestar, en condiciones que nuestra experiencia habitual indica que no debería presentarse

La salud como ausencia de la enfermedad

la enfermedad podría definirse si se cumplían tres criterios

1. La existencia de un fenómeno patológico
2. Alteración manifiesta de la funcionalidad biológica o social del individuo

las alteraciones de la estructura o función del cuerpo, o de algunos de sus órganos o tejidos, esta podrá presentarse o no muchos años después del comienzo de la lesión.

la funcionalidad dependerá de ciertos valores que la sociedad imponga como necesarios, valores variantes que no van a ser iguales en diferentes sociedades ni en distintos momentos históricos

Capacidad para poder clasificar la enfermedad en una categoría nosológica determinada

Diagnosticar la enfermedad significa poder agrupar las manifestaciones subjetivas y objetivas del padecimiento en un lugar específico de un sistema taxonómico. Actualmente, la lista más aceptada es la Clasificación Internacional de Enfermedades, de la OMS

La salud y sus tres áreas distintas

- Física — Examinamos cómo está nuestro cuerpo, si tenemos alguna enfermedad física, si nos duele la espalda o nos hemos resfriado
- mental — Tener buenos amigos y buenas relaciones familiares está siendo cada vez más importante
- social — Significa sentirse bien con uno mismo y reconocer los pensamientos y las emociones que no nos hacen bien

Era pre microbiana, era microbiana, era pos microbiana

- Era pre microbiana — se caracteriza por la claridad acerca del papel causal del ambiente tanto físico como social en la aparición de la enfermedad,
- Era microbiana — avance científico médico que incidió efectivamente en el esclarecimiento de aspectos causales de la enfermedad y cuyos esquemas, determinados por la estructura socioeconómica
- Era posmicrobiana — avance científico médico que incidió efectivamente en el esclarecimiento de aspectos causales de la enfermedad y cuyos esquemas, determinados por la estructura socioeconómica

SALUD - ENFERMEDAD

Las ciencias auxiliares de la salud

Las ciencias de la salud se organizan en dos vertientes

el estudio e investigación para la adquisición de conocimientos sobre la salud-enfermedad

la aplicación de estos conocimientos técnicos

Ambas vertientes se reúnen para lograr el amplio propósito de: mantener, reponer, mejorar la salud y el bienestar, prevenir, tratar y erradicar enfermedades

Las otras medicinas

- Medicina científica
- Medicina occidental
- Herbolaria
- Homeopatía
- Acupuntura

Concepto ecológico

el estudio de las interacciones de los organismos entre sí y con su ambiente, o el estudio de la relación entre los organismos y su medio ambiente físico y biológico

para finalizar esta actividad se puede comprender que los temas relacionados con las enfermedades se van desarrollando por las contaminaciones del medio ambiente ya que el ser humano a destruido parte importante del planeta y que varias empresas han tratado de preservar el medio ambiente y es importante recalcar que el cuidado de la salud debe ser por todos los humanos sin distinción alguna de las personas.

Varias instituciones internacionales y gubernamentales no han podido detener el deterioro del medio ambiente, a pesar de múltiples tratados ecológicos y por ellos siempre hay que tener medidas alternativas que o dañen más al medio ambiente